



Thementag zu Albert Steffens Biographie

Ein Heimatort für die Menschheit – Albert Steffens Sicht auf die Weihnachtstagung

Samstag, 4. Mai 2024

9.30 - ca. 18 Uhr

Albert Steffen-Stiftung, Unterer Zielweg 36, Dornach

Programm:

- 9.30-10.30 Uhr:** Lesung aus "Aus der Schicksalsgeschichte des Goetheanum" (Eröffnungsvortrag Albert Steffens bei der Weihnachtstagung)
- 11-12.30 Uhr:** Referat: "Die Weihnachtstagung als Ausgangspunkt eines erneuerten historischen Bewusstseins", Christina Moratschke
Aussprache
- 15-16.30 Uhr:** Referat: "*Geistige Heimat*: Zu Steffens Verständnis der Weihnachtstagung und zu seinem Selbstverständnis als Vorsitzender der Weihnachtstagungsgesellschaft", Christine Engels
Aussprache
- 17-17.30 Uhr:** Gelegenheit zu weiterem Gespräch
- 17.30 Uhr:** Abschluss: Rezitation des Grundsteinspruchs, Musik
Peter Engels, Christian Ginat

Ein Heimatort für die Menschheit – Albert Steffens Sicht auf die Weihnachtstagung

Liebe Freunde der Albert Steffen-Stiftung!

Wie bereits mehrfach angekündigt, bieten wir in diesem Jahr zwei Veranstaltungen an, um einen Einblick in unsere Arbeit am zweiten Band der Albert Steffen-Biographie zu geben.

Die erste davon findet nun bald statt, sie wird sich Albert Steffens Rolle bei der Weihnachtstagung und seinem Blick auf diese widmen.

Im Januar haben wir auf der Albert Steffen-Tagung damit begonnen, das heikle Thema der Gesellschaftsgeschichte, wie sie sich nach Rudolf Steiners Tod entwickelt hat, unter Berücksichtigung von Steffens Nachlass und Werk anzugehen.

Auf der Tagung gelang es schon wegen der – erfreulich hohen – Besucherdichte, aber auch wegen des mit Inhalt vollgepackten Formats weniger, mit den Teilnehmern in einen gründlichen Austausch zum Thema zu kommen. Unser Wunsch ist es, dies nun im kleineren Rahmen der Steffen-Stiftung zu ermöglichen.

Wir haben uns ordentlich den Kopf zerbrochen, wie dies möglichst konstruktiv vonstatten gehen könne. Um sich austauschen zu können, braucht man ja eine gemeinsame Grundlage; gerade bei diesen Gesellschaftsthemen ist bekanntlich die Gefahr, dass bereits gefestigte Positionen und Ansichten nebeneinander in den Raum gestellt werden, ohne dass sie sich, bei allem guten Willen der Beteiligten, verbinden können.

Wir hoffen, dass folgender Vorschlag eine gute Vorlage für fruchtbares Gespräch sein könne: Wir möchten zwei Referate zum Thema Albert Steffen und die Weihnachtstagung anbieten, in denen wir aus unserer derzeitigen Arbeit an der Biographie berichten. Diese sollen den Raum für das gemeinsame Gespräch bereitstellen.

Fragen und Gesichtspunkte, die uns leiten, an denen wir uns emporranken können, könnten etwa sein:

Was ist für Steffen der neue Geist der Weihnachtstagung?

Worin besteht das historisch Einzigartige der Weihnachtstagung?

Die Weihnachtstagung: Begründung der Esoterik auf Freiheit

In der Hoffnung, dass Sie sich angesprochen fühlen, und mit dem Wunsch, dass es uns gelingen möge, einen kleinen Schritt weiter in erkenntnisgetragener Bemühung um den Freiheitsimpuls der Anthroposophie und die damit verbundenen Schwierigkeiten zu kommen, grüssen wir herzlich!

Christine Engels

Christina Moratschke

Anmeldung nicht erforderlich. Kollekte.
Für weitere Informationen steht die Albert Steffen-Stiftung zur Verfügung:
061 7013911, info@albert-steffen.ch

Vorblick: Der nächste Thementag findet statt am 14.9.2024.
Thema: Krankheit und Tod Rudolf Steiners